

EL EMBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 572

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Martes 18 de Noviembre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palan, núm. 2.
ADMINISTRACIÓN: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María, Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco; en especial, para que los cristianos socorran con oraciones y sacrificios a las almas del purgatorio.

Resolución apostólica

Ganar indulgencias para nuestros parientes y amigos difuntos.

Diario religioso

NOVIEMBRE
Sale el sol, 6:59. Se pone, 6:12.
19
MIERCOLES
Fiesta de San Esteban

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

DOLORES

Continúa el mes de las almas a las 5 y 1/2.

co y media.

Por la mañana a las 7 y 1/2 misa, y meditación por ser día 19 consagrado a San José.

SAN FRANCISCO

A las 7 y 1/2 misa de comunión general y después absolución para los terciarios.

HOSPITAL

Hora santa con exposición y meditación a las 5 de la tarde.

ESORARIO

Iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta a las 5 y 1/2.

Silvela contra los católicos

Con este título, nuestro estimado colega "El Noticiero Cordobés", publica el siguiente artículo:

La codicia del poder, con todo lo que el poder incluye, y la soberbia de la vida, han hecho al señor Silvela hablar claro y mostrarse tal cual es, liberal y liberal contumaz y empeñado; liberal como el más radical de los radicales, liberal como el más radical de los radicales, liberal como el más radical de los radicales, liberal como el más radical de los radicales.

No ya en el reducido círculo de amigos; y a los postres de un banquete, como se mostró aquí en Córdoba, sino a la faz del país, en ocasión solemne, pidiendo se le entregue el gobierno y exponiendo su programa para que le entreguen el gobierno, acaba de decir el señor Silvela en la sesión celebrada el viernes último en el Congreso de los Diputados, estas ter-

minantes y categóricas palabras, que ni Sagasta, ni Canalejas, ni Azcárate, ni Salmerón, se han atrevido nunca a decir tan terminantes y categóricas:

"Hemos de defender la libertad de enseñanza y de asociación con todas sus consecuencias; con la libertad para el error y la libertad para todos."

Nótese que el señor Silvela no dice que respetará la obra de la revolución sino que la defenderá: es decir, que por todos los medios de gobierno, impedirá que nadie ni la misma Iglesia de Dios! ataque y destruya esa absoluta libertad que ampara hasta el error!

Es decir que el señor Silvela, cuando vuelva a gobernar—y a tanto se ha obligado ahora—reconocerá el derecho de todos, a escoger y profesar sin trabas de ninguna especie la opinión religiosa, política, científica etc., que la conciencia y la razón dicte a cada uno: aunque su conciencia sea mala y aunque su razón se equivoque y aparte a la voluntad del bien.

¿Qué entenderá el Sr. Silvela por eso, como dice Prisco, comienza con la verdad y con la moralidad y concluye donde termina la moralidad y la verdad? Por esto la ilimitada libertad de pensamiento, de conciencia, de enseñanza etc., es un absurdo palpable; por esto es contra naturaleza el pretendido derecho al error.

Para nosotros, para los católicos, no solo apartados, sino en guerra sin cuartel con toda especie, grado y matiz de Liberalismo ni nos asustan las palabras del Sr. Silvela, ni nos sorprenden sus arrogancias. Mas se dice, ó mejor hemos convenido en creer que en los partidos liberales y más señaladamente en el partido liberal-conservador hay hombres de buena fé (mejor sea el año!) católicos (más propio y verídico sería decir bautizados) y a estos sí que les habrá sorprendido las francas y liberalísimas declaraciones del señor Silvela.

¿Qué dicen ahora? ¿Qué van a hacer ahora esas candidas palomas que hasta hoy anidaran sin saberlo con las arpas en las tinieblas de la Unión conservadora, ya deshechas por el fulgurante radicalismo del jefe?

Porque es de notar, que la libertad que profesa el Sr. Silvela, y el señor Silvela declara y confiesa profesar, es la libertad condenada por P. IX en la proposición LXXIX del Syllabus; es la misma libertad que condena León XIII en su Enc. Libertas porque "pugna—dice—con la razón y no ha nacido sino para pervertir radicalmente los entendimientos al pretender serle lícito enseñarle todo según su capricho: licencia—añade—Su Santidad—que nunca puede conceder al público (a todos) la autoridad del Estado sin infracción de sus deberes".

También estas palabras son categóricas y terminantes: ¡No cabe, pues, componenda, ni transacción,

entre el liberalismo conservador y el catolicismo! ¡Gracias a Dios que ya se vé claro!

Manuel S. Asencio.

Nuestro Diputado

Nuestro diputado. Hay que decirlo así, porque sin quitarle a Pamplona el derecho de considerarlo suyo por haberlo elegido, no nos han de escatimar aquellos buenos católicos el gusto de proclamar como nuestro diputado al Sr. Nocedal, ya que en el Congreso representa nuestras ideas y principios.

Por otra parte suponemos que los Gascones y demás *touristas* de la política liberal se harán cargo de nuestras preferencias.

De El Monte Carmelo, revista quincenal que dirigen los PP. Carmelitas descalzos de Santander, cortamos lo siguiente:

"El debate político ha sido el gran acontecimiento de la quincena; lo inició el elocuente diputado católico señor Nocedal, quien levantándose sobre las minorías de la política chica a la altura de los principios, abrió un debate general verdaderamente grande y amplio, especie de llamada a juicio de todos los ministros para que ante el Congreso y ante la nación entera diesen estrechísima cuenta de sus actos, y habiéndolos encontrado dignos de reprobación, condenarlos en nombre de España por sus torpezas, por sus errores y sus desaciertos. Los cargos gravísimos, las acusaciones tremendas que con palabra valiente y con elocuencia soberana dirigió el diputado integrista a nuestros gobernantes quedaron incontestados, ó mejor dicho, quedaron agravados con las contestaciones del señor presidente del Consejo de ministros y del general Weyler.

Maravillosos, elocuentísimos, han sido los discursos pronunciados por el Sr. Nocedal, y sin embargo, esto ha sido lo de menos; lo demás ha sido aquella finísima intención, aquella ironía sangrienta, aquella lógica vigorosísima con que hirió de muerte al Gobierno del Sr. Sagasta; y finalmente su habilidad parlamentaria, por la que hizo interviniesen los jefes de las minorías, quienes, como el señor Canalejas, el Sr. Maura y el señor Silvela acabaron de rematar la obra del Sr. Nocedal, haciendo una crítica severísima de los actos del Gobierno.

Este no ha podido resistir el empuje de la discusión, y quebrantado y deshecho hubo de presentar al fin ante S. M., la dimisión total del ministerio.

La España de hoy

Tiempo hace que España, por abdicar de todas sus glorias y grandezas, ha perdido también el don de originalidad. Eternos monos de imitación nuestros liberales no aciertan a descubrir ni a inventar nada.

Ni en filosofía, ni en ciencia, ni en letras, ni en política se piensa por cuenta propia en la patria de Lope de Vega y de Suárez, de Vives y de Quevedo.

A la decadencia política y militar tan espantosa que nos hace el juguete de Europa, acompaña como es ley en la historia de todos los pueblos, la decadencia científica, la decadencia artística, la decadencia general. Un día Kant, otro Fichte, otro Hegel, otro Kransse, son los filósofos de moda que hacen con sus enmarañados sistemas las delicias de nuestras ra-

dicales. frecuentes agitaciones y revueltas, en que es tan fecunda nuestra edad, consiguen rebasar las fronteras, adquirir prosélitos y fermentar en algunas cabezas.

Víctor Hugo, Dumas, Paul de Kók Zola, Tolstoy, forman el pasto de la juventud, promueven el suicidio, relajan los vínculos de la familia y marcan la pauta desastrosa a tanto novelista y autor dramático como pulula por esos lodazales literarios.

Y así vivimos y así vamos, alimentándonos cotidianamente con los manjares averiados que nos mandan del extranjero recogiendo las migajas en descomposición del banquete europeo.

Pero donde el prurito de imitación y de parodia ha llegado al colmo de la imbecilidad y del ridículo, es en la política anticlerical, en la política libertaria y atea. Desde el aborto de la revolución francesa acá, nuestros hombres de Estado han renunciado a la facultad de pensar, han abdicado del privilegio del discurso, y su actividad y su labor se limita a copiar a los franceses, a traducir sus discursos, a difundir sus obras, a establecer cátedras y escuelas de doctrina disolvente y revolucionaria.

Voltaire y Rousseau son los dos santos patronos de la sinagoga liberal.

Casi en nuestros días, Gambetta lanzó el grito famoso de "le clericalisme, voilà l'ennemi", como un reto satánico, como un guante sangriento al rostro divino de la Iglesia, grito infernal cuyos ecos en alas de la oratoria chirle de cuatro pedantes audaces resuenan por las naciones latinas con horripsona cadencia. Gambetta y Ferry ayer, Waldeck Rousseau y Combes hoy, son los derrotados del progresismo crudo en esta abatida patria española donde vegetan, por desdicha suya, tipos marca Canalejas

y Romanones, y rotativos mercachifles, tocados de la manfa sectaria y reformadora que contra todo atentan que nada respetan, que todo lo prosituyen...

Zenitram.

El periodismo católico

Y EL

Padre Cámara

En el número de nuestro estimado colega "La Libertad", de Málaga, leemos lo que sigue:

"Ayer cuantos componen esta redacción fuimos á palacio para besar el anillo pastoral al reverendo obispo de Salamanca, y el de nuestro amadísimo prelado. Presentados por el excelentísimo é ilustrísimo señor don Juan Muñoz Herrera, con el paternal cariño que profesa á sus diocesanos, el ilustre hijo de San Agustín nos dirigió la palabra haciendo grandes elogios de la Prensa católica de su alta misión, comparándola con las avanzadas de los ejércitos cristianos, y diciendo que cuando hay quien está dispuesto á morir, se vive siempre. Añadió que los defensores de la causa de Cristo, han de ser á la postre los que han de obtener la victoria.

Nos dijo después que si en cada diócesis hubiera un grupo de incondicionales y decididos á luchar por la causa de Dios y un diario en que mostrar su esfuerzo, España y el mundo se salvarían.

No tenemos para qué repetir que nos consideramos muy honrados con militar en las huestes cristianas y ocupar en ellas el puesto que ocupan los buenos, seguir combatiendo, como hasta ahora, al alcance de nuestras fuerzas al enemigo común y como buenos hijos estar siempre sumisos y obedientes á los mandatos y consejo de la Cabeza Visible de la Iglesia y sus legítimos pastores.

¡VAYA UN CASTIGO!

M. Pallardy, consejero municipal de Saint-Denis du Payré (Francia), que había votado en favor de la expulsión de las religiosas, cayó poco después enfermo, é hizo llamar una Hermana para que le cuidase, á la que dijo lo siguiente:

—Aunque voté en el municipio por la expulsión de las religiosas, os he llamado para que me asistais, porque considero que sois las mejores enfermeras. ¿Queréis asistirme á pesar de eso?

—A mí no me importa—replicó la Hermana—quién sois ni qué habeis hecho.

Estáis enfermo, me llamáis, y no hago sino cumplir con mi deber al prestaros mi asistencia.

Excursión militar al Maestrazgo

Ayer salieron de Madrid, como dias atrás anunciamos, con dirección á Segorbe, los excursionistas militares comandantes O'Donnell, Ibáñez Marín y Navarro Ceballos, Escalera, el comarero Madariaga y el médico mayor Sempún, el oficial primero de administración militar, Pérez de Camino y los tenientes Saro y Berenguer.

De la academia de Avila, se incorpora el profesor Sr. López Martínez. Desde Barcelona acudirá el capitán de cazadores de Alba de Tormes don Leopoldo de la Torre, y en Valencia se agregarán el capitán Sr. Gil Juste, ayudante del general Muñoz y un oficial de Administración militar.

El itinerario que se proponen seguir es como sigue:

Desde Madrid á Segorbe, á donde habrán llegado hoy al mediodía, saliendo el mismo dia para Valencia.

Hoy y parte de mañana deberán permanecer en Valencia, visitando Paterna y saliendo para Castellón.

El jueves por Alcora irán á Lucena, vistando el campo de los combates de Useras reñidos por O'Donnell contra los carlistas.

El viernes por Vistabella á Villafraña del Cid, recorriendo los lugares de los combates librados por las fuerzas del general Despujols.

Pasando por Cantavieja, el sábado pernoctarán en Mirambel, saliendo el domingo para Morella y estudiando en estos días las fragosidades por donde los caminos se extienden.

Por Ares del Maestre, el lunes 24 pasarán á Albocacer, y por Cuevas de Vinromá, el martes 25, á Cabanes, regresando al siguiente día á Castellón. Después los excursionistas visitarán el campo de batalla de Sagun y el sitio famoso del mariscal Suche en la guerra de la Independencia.

NOTICIAS BREVES

Un concejal republicano de Barcelona, se propone formular una protesta contra el hecho de que los Juegos de Camigó, dándose carácter político á una fiesta que, según el concejal aludido, debería ser únicamente literaria.

—Mazzantini ha declarado á un periodista francés que trata de cortarse la colera y dedicarse á la política, presentándose en las próximas elecciones, candidato á concejal por Madrid, ingresando en el partido liberal, con lo que creemos que el señor Sagasta se consolará de la disidencia de Canalejas.

—Dicen del Ferrol que ha fondeado en aquel puerto la escuadra rusa.

—Han llegado á Sevilla los restos de Colón, siendo recibidos por el duque de Veragua.

Dichos restos han sido depositados en un suntuoso monumento.

—Dicen de Madrid que hay gran expectación con motivo del próximo debate político.

Las tarjetas para asistir á las tribunas del Congreso están agotadas.

—Mañana debe reunirse en Barcelona la ponencia municipal, que entiende en la forma en que ha de rendir aquel Ayuntamiento sus tributos á la memoria de los esclarecidos catalanes Masen Jacinto Verdaguer y Pi Margall.

—Comunican de San Sebastián que se espera que llegue dentro de breves días el conde de Dión, inventor del automóvil de su nombre.

Dicho sportman viene á España con el objeto de preparar el camino para la carrera automovilista que se verificará entre París y Madrid el día 1.º de Marzo próximo.

—Por el ministerio de la Guerra se ha ordenado que todos los militares usen siempre su respectivo uniforme.

—Dicen de Tánger que el preten-

diente que se levantó en Tassa contra el Sultán ha sido apresado.

Con ello créese que se conjurará la guerra civil, por ahora.

—Dicen de los Estados Unidos que las pérdidas causadas en la erupción del volcán Santa Marfa se calculan en cinco millones de dollars.

—Los conservadores se proponen pedir que se convierta en ley el decreto del exministro señor Dato suprimiendo las cesantías á los ministros.

—Se tiene por seguro que mañana comenzarán de nuevo las sesiones y en la primera sesión comenzará á reñirse una ruda batalla.

—El Consistorio de los Juegos florales de Barcelona ha abierto una subscripción de una peseta, como cuota única, para indemnizarse de los gastos que originó la suspendida fiesta regional en mayo último.

En las listas que se han publicado figuran muchísimos suscritores, y entre ellos las personalidades más distinguidas de Barcelona, que han mostrado sus aficiones á la lengua catalana y á las hermosas tradiciones de nuestra región.

—El Pontífice recibió la noticia del atentado por la Nunciatura de Bruselas y telegrafió al Rey Leopoldo haciendo votos para que la Providencia pueda defenderle siempre de los malvados.

Esos pícaros oscurantistas en todo se meten. Lea, lea ese tonto que anda por ahí hablando de la ignorancia de los religiosos.

Un Padre Salesiano inventor.

El P. Carbajal ha inventado unas arstancias y la medida de los objetos, y lo ha denominado "macroímetro."

Cuando termine sus estudios respecto á este invento lo entregará al gobierno argentino, para que lo explore y le de la aplicación que estime oportuna.

El P. Carbajal tiene otros trabajos de esta clase. ha redactado el "Boletín del Observatorio de Villa Colón", en la República Oriental, y ha escrito una obra en cinco tomos sobre estudios patagónicos y los "Antecedentes y motivos del proyecto de ley orgánica de los territorios nacionales."

Ha sido profesor en el Colegio Pto de Villa Colon, y en establecimientos salesianos de la República Argentina y de Italia.

Su obra sobre Patagonia, escrita en italiano, es la más completa sobre el asunto.

Estudia, desde la formación geológica hasta la organización administrativa del territorio argentino, con un caudal de ciencia notable.

Como se ve, es un nuevo ejemplar de esos frailes ignorantes y ociosos que exponen los periódicos cleróforos en sus galerías de patrañas, calumnias y esperpentos.

CRÓNICA

—Se cree, por los preparativos que se anuncian, que el debate que mañana ó pasado se iniciará en el Congreso, dará lugar á grandes incidentes parlamentarios.

El Sr. Nocedal ha dicho que si el Sr. Romero Robledo no lo hace, él se propone hacer varias preguntas al Gobierno, acerca del motivo de la crisis y especialmente acerca de la

salida de los señores Montilla, Rodríguez y Suárez Inclán.

Se propone además presentar una proposición para que se eleve á ley el decreto sobre supresión de las cesantías de los ministros.

También se propone presentar una proposición incidental, por no haber convocado las Cortes inmediatamente de constituido el Gobierno.

Por el rectorado de la Universidad de Valencia, han sido nombrados maestros en propiedad de la escuela pública de niñas, de Canet lo Roig, doña Encarnación Martínez Iborra, y de la escuela de Culla, don Miguel Catalá Saval.

Para el jueves próximo, día veinte, se prepara en el Noviciado de Ntra. Sra. de la Consolación una solemnísimas fiesta.

Tomarán el santo hábito 16 postulantes, harán su primera profesión 4 hermanas, renovarán los votos 6 y pronunciarán los perpetuos 3.

Por lo visto la fecundidad de las vocaciones religiosas no puede ser más admirable á despecho de las persecuciones odiosas de que los poderes que padecemos hacen objeto á las órdenes religiosas.

Así contesta la Religión á los desplantes de los Ramonones más ó menos sectarios.

En el exprés de hoy ha llegado á esta ciudad procedente de Barcelona, donde ha predicado el solemne octavario de la Minerva en Nuestra Sra. de la Merced, nuestro querido y respetable amigo el Muy ilustre Sr. Magistral Dr. D. Rafael García. Sea bienvenido.

Con motivo de celebrar mañana su fiesta onomástica la reina abuela D.ª Isabel II, las tropas de esta guarnición vestirán de gala, izándose el pabellón nacional en los edificios públicos.

Mañana se verá en la Audiencia provincial una causa contra un guarda aguj del ferro-carril Directo con residencia en Capsanes, autor de la muerte de su esposa.

Mañana, fiesta de Santa Isabel, en la iglesia de San Francisco la venerable Orden Tercera tendrá misa de Comunión á las siete y media, con absolución general que dará el Comisario.

Del Diario de Tortosa:

Ayer tarde estuvo en el cercano barrio rural de Regués, una comisión de este Ayuntamiento compuesta del Alcalde accidental Sr. Domingo (don Manuel) y del concejal don Francisco Alguero, acompañados del secretario Sr. González Mancebo, con objeto de adquirir por alquiler un local para la instalación interinamente de la escuela pública de niños, mientras se adelanta el expediente para la ejecución del proyecto de un magnífico edificio de nueva planta, cuyo proyecto ha estudiado el Arquitecto municipal.

Las gestiones llevadas á cabo por la comisión, creemos darán el resultado que se desea.

Hace algunos meses había hecho ya el Ayuntamiento sin excitación de nadie, trabajos para facilitar local capaz y decente para escuela de niños en el mencionado barrio.

En el último Consejo de ministros celebrado se habló de las negociaciones con Roma.

Según cartas recibidas de nuestro embajador en el Vaticano Sr. Agüera, ya está redactada por la curia romana la contestación al proyecto del gobierno español.

La contestación es un contra proyecto en el cual Roma cede a go, poco, de sus antiguas pretensiones.

Uno de estos dias se otorgará

Consultorio Médico-Quirúrgico de

JOSÉ MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

la correspondiente escritura sobre la permuta de terrenos de la calle de la Merced propiedad del Itmo, Sr. Obispo y del Ayuntamiento, y cuyo expediente fué incohado y aprobado por la Superioridad hace algunos años.

.. Hacemos nuestro el siguiente suelto de crónica, que con muy buen sentido escribe el diario local *Los Debates*:

"En nombre de la cultura y en nombre de la moral, ¿no podría el Sr. Alcalde evitar que unos cuantos *industriales* fuesen por esas calles y plazas vociferando romances con la reseña de hechos horripilantes que solo sirven para embrutecer al vulgo ignorante, canciones y tangos con ribetes obscenos y sicalípticos, y consejos en los cuales la moral queda muy mal parada?"

Si el Alcalde se decidiera á espantar esos *moscones*, se lo agradecerían todas las personas sensatas, morigeradas y hasta las de buen gusto literario.

.. La guardia civil de Batea participa haber ocupado á un joven vecino de Caseras, un puñal de 24 centímetros de longitud.

.. El periódico "La Proa", de Ametlla, continua dirigiendo cargos á la maestra de dicha importante población marítima.

Dice dicho colega, en un artículo titulado "Más sobre la escuela de niñas", dirigido al señor gobernador civil, al señor inspector de primera enseñanza, y á la Junta provincial de Instrucción pública, que hace dos ó tres años que el local, que paga el Municipio para escuela de niñas, se destina á almacén de algarrobas, y que también, hace años, que la profesora encargaba á las pocas niñas que acudían á su clase, que apacentaran cabras, ó recogieran yerba para engordar las mismas.

Si, como es de suponer, estos cargos tienen fundamento sólido, y el periódico que los denuncia está dispuesto á probarlos, creemos llegado el caso de que, sobre el particular, se tomen medidas inmediatas, energicas y eficaces.

Naranjos

Se reciben encargos para los celebrados planes de Alcanar. Venta en gran escala y al por menor.

Mezclilla

Según parece, estamos abocados á la desaparición de los sellos de Correos. Se ha presentado á M. Barard, subsecretario de Estado de Francia un nuevo é ingenioso aparato que permite franquear las cartas, suprimiendo los sellos de Correos. El inventor es un empleado del ramo de Comunicaciones, M. Palmero, quien hizo funcionar el aparato á la vista de M. Barard, con un resultado extraordinariamente satisfactorio.

El aparato es de sencillísimo mecanismo, y permite el peso y franqueo correspondiente con grandísima rapidez y automáticamente.

Se cree que ha de producir grande utilidad y considerable economía para el ramo de Correos.

.. Gil Becerra, que es un zote, ensalzaba entusiasmado ante un público ilustrado al claro autor del *Quijote*:
— Ved lo que el manco inventaba!
— Ved lo que el manco escribía!
— ¡Quién al manco le diría la gloria que le esperaba!
Si usando una mano, Dios le dió aquel genio infinito...
— ¡Pensad lo que hubiera escrito si llega á tener las dos!

LUIS DEL ARCO.

El alcalde de cierto pueblo recibió hace poco de un amigo suyo un magnífico regalo consistente en un precioso bastón con puño de oro cincelado. El bastón era muy alto, y el alcalde le hizo cortar el puño y cuatro dedos más.

A los pocos días el amigo se encuentra al alcalde; mira el bastón y exclama casi encolerizado:

— ¡Cómo! ¿Le ha quitado usted el puño?
— Era muy alto para mi mano.
— Mas ¿porqué no le ha cortado usted por abajo?
— ¡Temal porque era de arriba de donde sobraba.

Un músico mayor elige entre los quintos que han legado al batallón, á los que han tocado algún instrumento.

— ¿Qué instrumento toca usted? — pregunta á uno — ¿de viento ó de cuerda?

— De cuerda — responde el quinto.
— ¿Cuál?
— La campana de la parroquia

TELEGRAMAS

Lo que se dice

Según están de enardecidas las minorías parlamentarias y son sus ganas de pelea se supone ha de quedar el gobierno muy quebrantado en el próximo debate.

En una votación nominal corre riesgo de ver contrastadas sus fuerzas por las oposiciones.

Las fuerzas parlamentarias
Durante la tarde de hoy ha habido pocas noticias políticas.

Se hacían cálculos con las fuerzas parlamentarias que habrían de intervenir en la primera votación del Congreso.

De los diputados solo pueden votar 376, pues los demás, ó no tienen aprobada el acta ó están los distritos vacantes.

La composición de estas fuerzas es la siguiente:

Diputados de la mayoría, 203.
De las minorías:

- Conservadores, 91.
 - Canalejistas, 33
 - Republicanos, 13.
 - Romeristas, 11.
 - Integristas, 3.
 - Carlistas, 6.
 - Independientes, 4.
 - Tetuanistas, 6
 - De la Unión Nacional, 6.
 - Regionalistas, 3.
 - Total de las oposiciones, 173.
- Hoy la mayoría seria de 30 votos sin contar con la ausencia de las oposiciones que modificaría esta cifra.
- Por su parte los diputados republicanos no han adoptado acuerdo sobre la actitud que han de tomar en la próxima votación, dependiendo, según han manifestado, de las declaraciones que haga el Sr. Sagasta.

Calificación fiscal

Hoy ha calificado el fiscal la causa seguida contra Cecilia Aznar, y la califica de un delito de robo, con ocasión del cual resultó homicidio; autora de ello Cecilia Aznar, y encubridores Garreta é Iglesias.

Aprecia contra Cecilia las agravantes de alevosía, nocturnidad y abuso de confianza.

Pide para Cecilia la pena de muerte y para los otros dos procesados 8 años de presidio mayor.

No aprecia para estos dos circunstancias alguna modificativa.

Firma del rey

Hoy ha despachado con el rey el ministro de Estado, habiendo puesto á la regia firma un decreto nombrando juez auditor de número del Supremo Tribunal de la Rota, de la Nunciatura, á don Pedro Boy Garrote, primer auditor supernumerario de dicho tribunal.

Extranjero

Los anarquistas en Bruselas

Bruselas.—La policía detuvo la noche última á diez anarquistas en Saint Guille, nueve de ellos, después de sufrir un largo interrogatorio, han sido puestos en libertad.

Uno solo continúa detenido por haber amenazado con un puñal al agente de vigilancia que le detuvo.

Se han verificado numerosos registros domiciliarios como resultado de los avisos recibidos, participando que muchos italianos han salido de Londres con dirección á Bélgica.

Detalles del sumario

Bruselas.—Del sumario instruido con motivo del atentado de Rufino

contra el Rey de los belgas, parece resultar que éste salió ileso gracias al hecho providencial de que los caballos que conducían el carruaje del soberano tomaron briosamente el trote en el momento en que el procesado disparaba el arma.

Rubino continua expresamente con insolencia y diciendo que no faltará quien le vengue con más fortuna que él.

Insiste en que no tiene cómplices y en que no se arrepiente de su agresión.

Un discurso

París.—Mr. Cambon, embajador de Francia en Madrid, ha sido obsequiado con un banquete en Nueva York al que han asistido más de 200 personas entre políticos, periodistas, comerciantes y artistas.

Al brindar el ministro de la Guerra yanqui, aludiendo á la intervención que tuvo dicho diplomático en la guerra con España, dijo:

"No es seguramente el menor título de Mr. Cambon á nuestro cariño el que haya sido representante y defensor del pueblo español en quien todos reconocemos dignidad, valor personal y grandes cualidades."

Según el corresponsal de "The Times", dicho discurso refleja los sentimientos de la mayoría del pueblo yanqui que en los tres últimos años ha modificado su opinión respecto á España lamentando, ahora que conoce mejor á los cubanos, haber llegado hasta la guerra.

Mitins

París.—Un telegrama de Bruselas da cuenta de que el Congreso nacional de los mineros belgas reunidos en Mans ha acordado organizar un movimiento de propaganda por medio de mitins y otras manifestaciones públicas, á fin de obtener de las compañías la jornada de ocho horas y las pensiones de retiro.

Clínica operatoria

F. Cavalier Menqual

Ha trasladado su despacho á la calle de Buenaire, núm. 10, (casa Caro)

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos

del Dr. Galesowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distiguído con Medalla de Oro de primera class

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa, Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella, Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastré Hospital 109 y Chert, Botica de Reverter en donde se sirvian pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

odas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner, Tortosa.

Carne Líquida del Dr. Greus

PEPTONÍFERA Y PEPTÓGENA Y DIRECTAMENTE ABSORBIBLE Y ASIMILABLE

es el mejor alimento

Brindamos con este nuestro producto tanto a los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener o fortalecer a algún organismo enfermo o empobrecido, como a los debilitados, por sea cuál fuere la causa, pues es un restaurador de primer orden y un reparador pronto y enérgico que contiene todos los principios solubles que la carne cede al caldo, y los insolubles como la fibra muscular, base de las más ricas magras, solubizadas y transformados como por la digestión normal.

Dos beneficios realizarán los que usen nuestra carne líquida, economizarán algún dinero y emplearán un producto tan bueno como el que se tenga por el mejor, pues sin género de duda la CARNE LÍQUIDA del Dr. GREUS es tan buena como la mejor y la más económica.

Estos productos, que han merecido al Dr. GREUS una medalla de oro en la Exposición Internacional del Trabajo últimamente celebrada en París, se expenden en la farmacia y laboratorio del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, y calle de Peris y Valero (antes Paz), Ierra N, VALENCIA, y en TORTOSA D. Enrique Carpa y en todas las farmacias bien surtidas.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos.

Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señora, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska, G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio. — 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

Máquinas perfeccionadas para coser y hacer calceta

WERTEHIM

Se recomienda la máquina Oscilante A para familias para coser y bordar.

CATALOGOS GRATIS

Sucursal en Reus.—Mayor, 7.

Representante en Tortosa.—Zapatería-Moreso, Plaza Catedral

Gastrófilo universal del Dr. Greus

ES EL MEJOR REMEDIO QUE PUEDEM Y DEBEN TOMAR

los enfermos del estómago

Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias y por modo maravilloso y como mágico las enfermedades gastrointestinales y muy particularmente las del estómago, tales como los dolores, hasta las más fuertes gastralgias, las acedías ó agrios, incluso las hipecloridias más acentuadas. La pesadez y dificultad de las digestiones, lo mismo cuando ocasionan vómitos que cuando determinan diarreas, ó por el contrario, estreñimiento pertinaz, así como también las dispepsias de todo género, los catarros del estómago y los intestinales y hasta la dilatación y la úlcera del estómago. A esto responde sin duda su popular y gráfico nombre de Polvo mágico del estómago, que á la vez que pregona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestigua que es la única fórmula práctica á que debe acudir todo dispéptico, todo enfermo del estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias.